

BAB VI PENUTUP

Berdasarkan uraian-uraian dari hasil penelitian yang telah disampaikan, maka dapat ditarik kesimpulan dan rekomendasi yang ditujukan kepada peneliti dengan penelitian serupa berikutnya. Berikut adalah kesimpulan dan rekomendasi dari penelitian Pengaruh peran Kelompok Masyarakat Terhadap Program Pembangunan Infrastruktur Kelurahan Bendo, Kota Blitar.

6.1. Kesimpulan

Partisipasi masyarakat merupakan salah satu hal yang mendorong berjalannya percepatan pembangunan. Adanya partisipasi masyarakat menjadikan program pemerintah mampu berjalan dengan lebih cepat dan tepat sasaran. Seperti adanya pembentukan Kelompok Masyarakat sebagai saran bagi pemerintah untuk memfasilitasi masyarakat secara merata dengan sesuai piroritas kebutuhan lingkungan. Dalam perannya Kelompok Masyarakat bertuagas sebagai pelaksana yang merelisasikan hasil usulan musyawarah rencana pembangunan. Berdasarkan hasil penelitian maka dapat diketahui kesimpulan sebagai berikut:

1. Kelompok masyarakat di kelurahan Bendo berdasarkan pada hasil analisis Nvivo diketahui peran kelompok masyarakat memiliki persentase paling tinggi pada tahapan pembangunan infrastruktur yaitu pada tahap pengambilan keputusan, yang mana angka persentase perannya mencapai 38%. Sehingga pada tahap ini dapat diketahui bahwasanya kelompok masyarakat memiliki peran yang lebih berpengaruh pada tahap pengambilan keputusan,
2. Melalui analisa skala likert, dapat diketahui pengaruh dari adanya keterlibatan kelompok masyarakat terhadap pembangunan infrastruktur berada pada angka persentase mencapai 78,7%, angka ini menunjukkan bahwa pengaruh dari peran kelompok masyarakat terhadap pembangunan masuk dalam kategori tinggi.

6.2. Rekomendasi

Berdasarkan hasil penelitian dan kesimpulan, maka rekomendasi yang ditujukan berkaitan dalam hal ini rekomendasi bagi penelitian selanjutnya. Adapun rekomendasi tersebut yakni, penelitian ini tidak menilai tingkat keberhasilan pembangunan dan idnikator-indikator yang mendukung keberhasilan pembangunan, oleh karena itu ekomendasi ini ditujukan kepada penelitian berikutnya agar dapat menilai hal tersebut agar dapat menjadi

bahan evaluasi bagi POKMAS itu sendiri juga pemerintah baik desa maupun kota.